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10月17日下午，在郑州中牟
河南建业训练基地内，河南建业足
球队正在备战10月20日客场与天
津泰达队的一场中超比赛。

目前建业队 25 分，而倒数第
三、第四名的实德队与鲁能队都
达到了31 分。也就是说，建业想
要保级，必须自己全胜，而实德队
或鲁能队最后 3 轮一场都不赢。
显然，这只是理论上的可能。尽
管如此，队员们仍表示将打好比
赛，等待奇迹出现。

（全体育）

□新华社米兰10月18日电

瑞典前锋伊布近日表示，他对于自己
离开AC米兰、加盟巴黎圣日耳曼俱乐部
并不感到遗憾，他不想念米兰。

今年8月份，AC米兰把伊布出售给了
巴黎圣日耳曼队。据AC米兰俱乐部副主
席加利亚尼透露，伊布不愿离开米兰，因
而非常恼火，从此拒绝和加利亚尼说话。
后来他又公开表示，如果AC米兰需要他，
他随时可以回来。

不过，伊布好像最近又改变了对AC米
兰的印象。他说：“我对AC米兰没有任何思
念。我们现在在巴黎圣日耳曼，想去赢得能
赢得的一切。现在我们刚刚征程过半。”

□据 新华社

新华社记者18日获悉，中国国家男足明
年年初赴西班牙备战亚洲杯预选赛的计划
已定，主教练卡马乔对亚预赛“心里有底”。

国足副领队郭炳颜介绍说，国足初步
定在明年1月7日赶赴西班牙马贝拉基地
训练，从该基地离开的时间有两种方案，

“方案一是1月30日或31日与西亚球队打
一场比赛，比赛对象是卡塔队尔、科威特队
等；如果联系好了，我们将在1月27日或
28日赶过去，然后在2月2日前后去沙特
备战2月6日的亚预赛首场比赛。方案二
是如果这场比赛落实不了，我们就在西班
牙待到2月1日前后，然后直接飞沙特”。

国足此番将与国家二队一同前往马贝
拉基地，“这是卡马乔帮着联系的，这个基
地只接待我们，没有其他队伍的干扰。基
地有两片场地，条件很好，酒店离训练场就
100米，非常方便”。

由于国足早早无缘巴西世界杯，因此亚
洲杯预选赛对卡马乔而言无疑是一次考验。

“卡马乔对亚预赛很重视，他已经来了一
年了，对各个球员的特点已经了解了，总之他
心里已经比较有底了。”郭炳颜说，“对于首个
对手沙特队的情况，卡马乔心里也很有数。”

□新华社北京10月19日电

中国棋院消息，在19日进行的第14
届农心辛拉面杯世界围棋团体锦标赛（简
称三国围棋擂台赛）第四场比赛中，中方
先锋檀啸七段在韩国釜山执白235手中盘
负于韩国棋手李浩范三段，止步三连胜。

执黑的李浩范以星·小目开局，檀啸应
以二连星。序盘阶段，李浩范在左下角走
出黑23立的疑问手，白棋利用角部残子的
余味轻松破掉右边黑棋模样，取得优势。

然而，在中盘阶段，白棋下得不够简
明，给了黑棋对两块白棋缠绕攻击的机
会。结果黑棋借助攻击获利，成功将局势
逆转。弈至第235手，檀啸中盘认输。

本届擂台赛第一阶段比赛至此结
束。目前，韩国队和中国队均还剩下4员
大将，而日本队已经折损两将，还剩3人。

林丹获硕士学位，含金量有多少？
华侨大学拒透其学业如何完成

□据《中国青年报》

据福建媒体报道，中国羽
毛球队男单一号选手、两届奥
运会冠军林丹，10月17日领取
了华侨大学的硕士学位证书。

这条消息引起了网友热
议。人们感兴趣的，并非林丹
成为中国羽毛球队第一位现役
运动员硕士，而是林丹在常年
训练和参加国内外比赛之余，是
如何拿下硕士学位的。很多人
提出疑问，在林丹获得硕士学位
的背后，是否存在奥运冠军为学
校扬名，学校为奥运冠军获得文
凭提供便利的某种默契？
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依照福建媒体的报道，华侨大学以教师
上门授课等方式保证了林丹等现役运动员
完成学业，其间，并不存在为这些运动员降
低学习要求的现象。

不过，记者就林丹具体是如何完成学业的，诸
如他修满了多少学分，哪些课程完成得较好或较

差，与普通学生的毕业要求是否有差异，毕业论文
的主题是什么等问题，向华侨大学提出采访要求
时，华侨大学却拒绝接受采访。

大学是高等教育场所，大学文凭是一名
学生接受高等教育，达到相应教育水平并通
过考核的凭证。外界对优秀运动员以运动

成绩换取大学文凭的潜在风险早有疑虑，华
侨大学此时无法正面回应林丹等中国羽毛
球队运动员能否确保学业完成和达到毕业
要求，只会引起外界对“高校要的是奥运冠
军的名声”、“冠军运动员挂名上大学”等说
法的进一步质疑。

据某大学副校长介绍，由于国家队现役
运动员常年处于高强度训练和比赛之中，
让这些运动员在业余时间完成大学学业几
乎不可能实现。比较可行的办法是为运动
员保留学籍，等他们退役后再进校完成学
业。但现在比较普遍的做法，却是学校以

所谓的单独授课方式为运动员“开小灶”，
实际上是大幅度降低对运动员的考试和学
分的要求。在这种方式下，运动员没有感
受过一天的大学生活，也达不到应具备的
学识水平，却在挂了几年某大学学生的头
衔后，和普通学生一样拿到了毕业文凭。

这种方式损害的是高校学风和国家为优秀
运动员提供的免试就读大学政策的实际意
义，但对部分学校和运动员来说却是一拍
即合，因为学校要的是大赛成绩和世界冠
军、奥运冠军的名，运动员要的是获取大学
文凭的便捷。

我国因为体育体制原因，运动员在成
长过程中早早就失去了接受文化教育的
机会，国家设立的为优秀运动员提供免试
就读大学的政策，在一定程度上有助于弥
补运动员早年文化教育荒废的缺憾，有利
于运动员在退役后更好地走向社会，开始

新的工作和生活。这一政策的最重要价
值正是运动员接受教育的过程。

在国外，优秀运动员以竞技体育专才的
身份被招收进大学的例子并不少见，但学校
因为优秀运动员的知名度就对其降低学业要
求的例子几乎没有。倒是有一个例子值得很

多中国高校反思：德国著名足球运动员巴拉
克，在2004年向科隆体育学院递交过攻读体
育管理学研究生的入学申请，却被科隆体育
学院拒绝，因为科隆体育学院认为，依照巴拉
克作为职业足球运动员的训练量和比赛任
务，他不可能同时完成研究生的学业。

【报道】 教师上门授课，林丹完成学业

【爆料】 业余时间完成学业几乎不可能

【点评】 中国高校需反思
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